



baik hukum yang dibuat dan di berlakukan disuatu negara jika penegak hukumnya brengsek maka sama dengan brengseknya hukum itu sendiri”.

Realita hukum yang ada di masyarakat tidak semudah yang dipaparkan diatas karena banyak permasalahan yang kompleks bermunculan terutama di antaranya permasalahan tindak pidana yang semakin berkembang dan bervariasi seiring dengan perkembangan masyarakat menuju era modern. Tumbuh dan meningkatnya masalah kejahatan ini memunculkan anggapan dari masyarakat bahwa aparat penegak hukum gagal dalam menanggulangi masalah kejahatan dan dianggap lamban dalam menjalankan tugasnya serta adanya ketidakpuasan masyarakat terhadap penegak hukum yang tidak berjalan sebagaimana mestinya. Hal ini di akibatkan proses panjang dari sistem peradilan yang kurang mendidik dimana sering kali terjadi tersangka pelaku kejahatan yang merugikan masyarakat, dilepas oleh penegak hukum dengan alasan kurang kuatnya bukti yang ada dan kalau pun di proses di pengadilan, hukumnya yang dijatuhkan tidak sesuai dengan harapan masyarakat. Adanya anggapan yang demikian akan memicu sebagian masyarakat yang merasa keamanan dan ketentramannya terganggu untuk melakukan tindakan main hakim sendiri terhadap pelaku kejahatan tanpa mengikuti proses hukum yang berlaku.

Menghakimi sendiri para pelaku tindak pidana bukanlah merupakan cara yang tepat melainkan merupakan suatu pelanggaran hak asasi manusia dan telah memberikan kontribusi negatif terhadap proses penegak hukum. Masyarakat lupa dan atau tidak tahu bahwa tidak hanya mereka yang memiliki hak asasi manusia, para pelaku tindak pidana juga memiliki hak asasi yaitu hak perlindungan hukum





mengenal local wisdom (kearifan lokal), selama hukum wilayah tersebut berlaku dalam masyarakat, maka itulah landasan utama bagi masyarakat sebagai acuan.

Bukan berarti masyarakat menafikan norma hukum positif, namun masyarakat lebih mampu menyelesaikan masalah secara aturan setempat, di mana hukum perundang-undangan hanya sebagai alternatif terakhir.

Masyarakat mengenal hukum adat yang mampu menjadi solusi terdepan dalam permasalahan atau kegaduhan. Cara ini menjadikan nilai sehingga menjadikan norma atau ajaran bagi masyarakat sekalipun tanpa dilalui sidang paripurna. Sikap ini menjadi bukti integritas masyarakat yang berorientasi pada proses asosiatif yang mengarah terwujudnya nilai-nilai seperti keadilan sosial, kemanfaatan, kerukunan, solidaritas dan lain-lain.

Berdasarkan fakta di lapangan telah terjadi penghakiman massal terhadap pelaku pencurian sapi di desa Karang Gayam kecamatan Blega kabupaten Bangkalan. Namun ironisnya pencuri tersebut tewas terbakar oleh penghakiman massal tersebut. Tewasnya pencuri tersebut bukanlah tanpa alasan yang tidak rasional, atau bukan berarti masyarakat tidak paham akan hukum. Namun ini merupakan konsekuensi bagi para pencuri sebagai akibat tindakannya sendiri.

Terdapat alasan yang sangat prinsipil bagi masyarakat Madura khususnya desa Karang Gayam Prinsip tersebut terletak pada harga diri yang terdapat pada falsafah orang Madura ialah “angoan pote tolang katembeng pote matah” (lebih baik putih tulang daripada putih mata) yang secara tidak langsung mengancam pada nama baik desa. Dalam arti saat di mana telah terjadi tindakan kriminal,

akan dianggap bahwa desa yang tidak aman, dengan demikian merusak nama baik aparat desa dan secara umum masyarakat desa sendiri.

Selanjutnya berbicara tentang binatang sapi, merupakan alat pencaharian nafkah bagi masyarakat, sehingga sapi sangat dibutuhkan terutama bagi para petani. Masyarakat telah geram akan kehilangan sapi, sebab hilangnya sapi tersebut tidak hanya terjadi satu kali, namun sudah menjadi musim yang berdampak pada masyarakat untuk melakukan tindakan sendiri. Bahkan, masyarakat tidak tanggung-tanggung menghukumi pelaku pencuri sapi secara massal.

Seyogyanya, penghakiman massal telah banyak dilihat di beberapa daerah. Indikasi ini membuktikan lemahnya penegak hukum untuk melakukan tindakan prefentif atas tindakan kejahatan. Berdasarkan norma hukum tentunya penghakiman massal juga merupakan tindakan pidana, namun apa daya, penghakiman massal seolah tindakan yang dilestarikan di beberapa daerah tertentu.

Selain pandangan norma hukum positif, pandangan hukum Islam juga mengatur terhadap kejahatan pencurian. Hal ini dapat dipahami, pencurian adalah berasal dari terjemahan dari kata bahasa arab *al-sariqoh*, yang menurut etimologi berarti melakukan suatu tindakan terhadap orang lain secara tersembunyi. Sedangkan dalam krimonologi pencurian dikenal dengan *larceny*, yakni pengambil alihan property orang lain tanpa hak dengan cara sembunyi-sembunyi atau diluar sepengetahuan pemiliknya. Menurut Siegel jenis kejahatan



















tertentu yang telah dibuat dan ditentukan oleh peneliti. Keuntungan klasifikasi data ini adalah untuk memudahkan pengujian hipotesis.

- c. Pengolahan data, pengolahan data dilakukan untuk menguji hipotesis yang telah dirumuskan. Hipotesis yang akan diuji harus berkaitan dan berhubungan dengan permasalahan yang akan diajukan. Semua jenis penelitian tidak harus berhipotesis akan tetapi semua jenis penelitian wajib merumuskan masalahnya, sedangkan penelitian yang menggunakan hipotesis adalah metode eksperimen. Jenis data akan menentukan apakah peneliti akan menggunakan teknik kualitatif atau kuantitatif. Data kualitatif diolah dengan menggunakan teknik statistika baik statistika non parametrik maupun statistika parametrik. Statistika non parametrik tidak menguji parameter populasi akan tetapi yang diuji adalah distribusi yang menggunakan asumsi bahwa data yang akan dianalisis tidak terikat dengan adanya distribusi normal atau tidak harus berdistribusi normal dan data yang banyak digunakan untuk statistika non parametrik adalah data nominal atau data ordinal.
- d. Interpretasi hasil pengolahan data, tahap ini menerangkan setelah peneliti menyelesaikan analisis datanya dengan cermat. Kemudian langkah selanjutnya peneliti menginterpretasikan hasil analisis akhirnya peneliti menarik suatu kesimpulan yang berisikan intisari dari seluruh rangkaian kegiatan penelitian dan membuat rekomendasinya. Menginterpretasikan hasil analisis perlu diperhatikan hal-hal antara lain: interpretasi tidak melenceng dari hasil analisis, interpretasi harus masih



